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“Quiero hacer un programa de salud 
complementario para los postrados” 
Un tema que preocupa a la próxima jefa comunal dalcahuina es el déficit con que recibirá la comuna, el que aseguró 
bordearía los 2 mil millones de pesos. Espera un traspaso de funciones de acuerdo a lo establecido por la ley. 

Carolina Larenas Faúndez 
carolina larenasOlaestrellachiloe.cl 

accesoa la salud, sobre 
E- de los adultos ma- 

'ores, es una de las 
preocupaciones con las que 
asumirá la alcaldesa electa, 
Alejandra Villegas Huicha- 
mán(indep. pro UDI) sucar- 
go en la comuna de Dalca- 
hue. Incluso, una desus pri- 
meras medidas al llegar al 
municipioserá buscar los re- 
cursos necesarios para im- 
plementar un programa 
orientado a esta tarea. 

110 votos separaron a la 
candidata independiente 
del actual jefe comunal, 
Alex Gómez, en la elección 
queserealizóel fin desema- 
na pasado. Tras siete días de 
su triunfo, la jefa comunal 
electa hablósobre sus priori- 

dades para lacomuna que le 
dio la victoria con 26,8% de 

los sufragios. 
Gómez (indep. pro PR) 

llegó al cargo tras elección 

del concejo, al igual quesu 
antecesora, Susana Vera 
(DC), luego que el alcalde 
electo en el 2021, Juan Hije- 
rra, fue destituido por nota- 
ble abandono de deberes 

tras ser condenado por cho- 
car conduciendo en estado 

de ebriedad un vehículo fis- 
cal. 

-¿Cuál esla primera medi- 
da que adoptará al llegar al 
municipio? 

-Lo primero que quiero 
hacer es preocuparme de 

dejar presupuesto, ya sea 
con loque existeo conelsal- 
do final de caja, para imple- 
mentar un programa de sa- 
lud que vaya en directo be- 
neficio de las personas que 
están postradas o adultos 
mayores, que sea comple- 
mentario a lo que ofrece el 

cesfam (centro comunitario 
de salud familiar). 

Antes de asumir, la idea 
es tener varias reuniones de 

coordinación; de hecho, yo 
ya pedí una reunión con el 
actual alcalde para que nos 
juntemos para hacer el tras- 
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paso comola leyloseñala y, 
una vez que asuma, poder 
reunirme con los funciona- 

rios, conversar con ellos y 
después ver el tema de los 
recursos para hacer lo come 
prometido. Un tema queno 
voy a dejar esperar es hacer 
todas las gestiones, todo lo 
quesea necesario para ase- 
gurar el acceso a la salud. 

CAMPAÑA 
-¿Cómo vivió la campaña?, 
¿esperó unfinal así de estre- 
cho? 

-Yo sabía que el final iba 
aserapretado, que no iba a 
ser holgado porque yo esta- 
ba compitiendo con mi sec- 
tor, con dos candidatos que 
iban deforma independien- 
te, pero que provenían de mi 

sector, dos ex RN, y compe- 
tía además con dos candida- 
tos de la izquierda; por lo 
tanto, para cualquier candi- 
dato que hubiese salido no 
iba a ser carrera corrida, iba 

aser muy apretado. Una vez 
que tomé la decisión de ser   

candidata, empezamosare- 
corrercon un grupo de ami- 
gos y de ahí me empecé a 
desplazar por los diferentes 
sectores. Mi segundo traba- 
jado desde el punto de vista 
profesional fue Dalcahue, 
estuve 12años allácomo (je- 
fa de) Dideco (Dirección de 
Desarrollo Comunitario) y 
cumpliendo la función de 
administradora municipal, 
y después dos períodos co- 
mo concejala; entonces, hay 

una cercanía con las fami- 
lias, con las personas, no soy 

ajenaa lacomuna, al contra- 
rio, muchas de las familias 

con las que mereunílos co- 
nocídechicos, entonces hay 
una cercanía, una conexión 
muy bonita. 

-Se vio acompañada por 
JuanHijerra, ¿fuefundamen- 
talelapoyodel exalcalde? 

-Sí, Juan fue un apoyo 
muy importante, él es muy 
querido en la comuna, ade- 
más su salida fue por un 
error que él cometió, pero 
que él cumplió con todo lo   

EL SÁBADO Y DOMINGO DE LA 
SEMANA PASADA FUE LA 
MEGAELECCIÓN EN EL PAÍS. 

que la ley le señaló, estuvo 
sujeto a sumario, sin poder 
manejar y era muy querido, 
asíes que su compañía fue 
un tema importante, pero 
también había más gente 
quesesumóa esta campaña 
y había un conocimiento 
previo de las familias, de los 

sectores, caminamos mu- 
cho. También hay que seña- 
lar que Claudio (Alvarado, 
exdiputado, exsenador y 

exministro)es muy querido 
en Dalcahue, además de la 

gente que nos acompañó; 
nosotros tuvimos un grupo 
de 9 candidatos a concejales 
y nos desplazamos en todos 
los sectores de la comuna, 

en esta campaña estuve 
muy acompañada, 

-¿Quéle parece quedelos 
10 alcaldes de Chiloé solo 2 
seanmujeres? 

-Creo que de a poco va- 
mos avanzando, falta toda- 
vía mucho, pero también 
hay que destacar alas candi- 
datas que se atreven a asu- 
mirestos desafíos, en el caso 
de Dalcahue fuimos dos las 
candidatas a alcalde. Yotam- 

bién tengo que rescatar el 
trabajo de Jasna Igor que se 
atrevió en la comuna y hay 
que tratar de trabajar para 
que sean muchas más las 

candidatas que se atrevan a 
asumir estos desafíos; ya, 
por lo menos, somos dos: Ja- 
viera (Yáñez) ya hecho un 
trabajo maravilloso en Cura- 
co de Vélez, por algo nadie 
quiso competir con ella y 
creo quelas mujeres le colo- 

camos un sello especial al 
trabajoquese hace, el hecho 
deser mamá ayuda mucho. 
-¿Cómo velo que pasa con 

la educación en Chiloé y que 
aúnnosesepasiel SLEP parti- 
ráo noel próximoaño? 

-La incertidumbre es 
muy grandey nosolamente 
para la gente que trabaja en 
educación, sino que tam- 
bién para los padres y apode- 
ramos, porque en el caso de 
Dalcahue hay un déficit 
grande, de alrededor de mil 
500 millones: no sabemos 
en qué pieva a quedar, si va 
a aumentar y cuánto va a 
aumentar y esta incerti- 

dumbredenosaber-porque 
se va a saber el 15 de no- 
viembressi se pasa en enero, 
en marzo, en mayo o defini- 
tivamente el 2026- es cuán- 

to más a va aumentar. Y en 
elcaso delos papás queesta- 
ban esperando que haya un 
cambio, también hay dudas, 
y espero queestoseresuelva 
pronto y que nos digan qué 

vaa pasar: 

PRIORIDADES 
-¿Cómo cree que vaa encon- 
trarlaadministradón munici- 
pal cuando asuma?, ¿serán 
necesarios algunos ajustes? 

-Espero que esté todo or- 
denado, todos esperamos 
eso, pero lamentablemente 
nosoy tan optimista porque 
el año pasado entre educa- 
ción y salud había un déficit 
grande, de unos 2mil millo- 
nes de pesos. Entonces, eso 

genera problemas con el 
presupuesto porque son re- 
cursos limitados y eso te li- 
mita en el tema de la inver- 

sión que uno quiera hacer 
en la comuna y respecto a 
los equipos con los quequie- 
ras contar, porque primero 
tienes que hacer un plan de 
ahorro para ajustarlas cuen- 
tas y, después de eso, ver lo 
que efectivamente puedes 
hacer con ese presupuesto. 
Ahora, lo que tengo claro es 
que hay que hacer mucha 
gestión, tocar muchas puer- 
tas para poder llevar una 

   

  

Creo que de a 
poco vamos 
avanzando, falta 

mucho todavía, 

pero hay que 
destacar a las que 
se atreven”. 

Alejandra Villegas, 
asistente social. 

mayor cantidad de recursos 
ala comunay en.eso heesta- 
doen estos días, tratando de 
ver de qué forma se pueden 
llevarrecursos a la comuna. 
Cuando uno hace muchote- 
rreno también ve las necesi- 

dades que tiene la gente, na- 
die te locuenta, noes lomis- 

moquevayael vecinoalaal- 
caldía y te plantee un pro- 
blema aque tú lo veas, como. 
el tema de los caminos que 
están en mal estado y que 
hay que hacer una inversión 
grande, pero sobre todo y 
para míla prioridad estáen 
mejorarel acceso a la salud, 
la salud no puede esperar. 

También quiero pedir 
entrevistas con el Serviciode 
Salud (Chiloé) porque mi in- 
tención es que los pocos re- 
cursos queexistan sean des- 
tinados a mejorar el acceso a 
la salud, por eso lo primero 
que quiero hacer es un pro- 

grama de salud comple- 
mentario para los postrados 
y los adultos mayores. A no- 
sotros como familia nos to- 
cóvivir 10 años de cuidados 
de mi suegro (Gustavo Alva- 
rado) y tuvimos la posibili- 
dad de que él estuviera sú- 
per bien tratado, pero no to- 

das las familias tienen la po- 
sibilidad que sus adultos 
mayores estén en las mis- 
mas condiciones, así es que 
ojalá todos los adultos ma- 
yores tengan la posibilidad 

de tener una vejez digna y 
eneso mevoy a enfocar. 
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